

# 三中大よい

三崎中学校校歌

珠洲の海原 そよ風渡り いま朝日子の 光のうちに  
玉も白たま より来る岸边 望みあふれて いそしみはげむ  
我等が 三崎中学校

校訓 自治 親和 責任

学校教育目標

自立して学び  
人と協働して  
貢献できる生徒の育成



令和5年3月28日 第12号 珠洲市立三崎中学校

珠洲市立三崎中学校

検索

## 答辞から～困難に負けず、自らの道を自ら拓く～

校長 濱野 裕之

3月13日、第76回珠洲市立三崎中学校卒業証書授与式を行いました。卒業生の14名は凛々しく巣立っていきました。卒業式では在校生の送辞の後、卒業生が答辞を述べました。その答辞の中にこれまでの3年間を蓮の花にたとえた一節がありました。

蓮の華は、暗く重い泥の中を自らの力で突き進み、波穏やかな水面から、明るく優しい太陽が煌々と輝く地上へと顔を出し、新たな花を咲かせます。約四日という花の命ではあっても、その美しい姿と香しい香りで、私達を和ませてくれます。また、夏が過ぎれば青々とした葉が大地に彩りを加え、私達の向かうべき未来への標のようでもあります。

卒業式の後で、校長室に届けられた答辞を読み返してみると上記の文章にいくつか□で囲った文字があることに気がつきました。次の文字です。

蓮の華は、暗く重い泥の中を自らの力で突き進み、波穏やかな水面から、明るく優しい太陽が煌々と輝く地上へと顔を出し、新たな花を咲かせます。約四日という花の命ではあっても、その美しい姿と香しい香りで、私達を和ませてくれます。また、夏が過ぎれば青々とした葉が大地に彩りを加え、私達の向かうべき未来への標のようでもあります。

改めて見直して、これらの文字は卒業生一人一人の名前を取り込んでいることが分かりました。数えていくと一つ足りないことに気がつきましたが、ありました。

令和五年三月十三日

卒業生代表 権元 沙耶

代表として答辞を述べるにあたって、卒業生全員の思いを込めた答辞にしたいという熱意を感じると同時に、蓮の華の生長に喩えながら友達の名前を折り込んだ文章に、3年間の学びの集大成を感じることができました。この後には、次の文章が続きます。

今は、コロナ禍で暗く苦しい状況かもしれませんが、人生は蓮の華と同じです。どんなに暗くても、いつかは明るい花を開かせます。しかし、待ち続けるだけでは何も起きません。自らの力を信じ、自らの力で進みたい方向へと懸命に向かっていくことで結果はついてきます。そう信じたいと思います。



奇しくも私は式辞の中で「雪に耐えて梅花麗し」という西郷隆盛の言葉を卒業生に贈りました。「厳しい雪の寒さに耐えてこそ、梅の花は美しく咲く」、辛いこと苦しいことから逃げず、試練に懸命に向かい合い、乗り越えることで大きく成長できるという思いが込められています。

卒業生14名は、きっと、この3年間で身に付けた「自ら考え、自ら行動する力」「人と協働して解決する力」「自らの役割を果たす力」で、困難に立ち向かい、自らの道を切り拓いてくれると信じています。

保護者の皆様、地域の皆様、今年度一年間 本校の教育活動を支えていただき 心より感謝します。本校では、今後も困難に負けず、自らの道を自ら考え、行動することで、切り開いていける生徒の育成を目指して取り組んでまいりたいと思います。今後ともご支援の程宜しくお願いいたします。



3月13日(月)、3年生14名は、晴れやかに三崎中学校を巣立ちました。小学校時は、コロナウイルス感染症のために寂しい式となってしまったのですが、中学校の卒業式では、在校生の心のこもった準備と保護者や地域の方々の温かいまなざしの中での、感動的な卒業式となりました。呼名に「はい」と応える3年生の返事は凛々しく、送辞と答辞は堂々と、別れの合唱は豊かなハーモニーで、1年間の集大成にふさわしいものでした。



### 卒業生の言葉

小学校からはほぼ変わらないメンバーで3年間過ごしてきたけど、楽しく遊んだり真剣に相談できるいい友達がいると本当によかったです。 **青坂 莉奈**

高校に進学すると、クラスの人数も増えるけれど、中学校での学びと経験を生かして、クラスの中で輝けるようにがんばりたいです。 **泉 波夏斗**

中学校3年間の全ての行事は成功したし、とても楽しかったです。これは、生徒全員が本気で取り組んだことはもちろん、先生方が私たち生徒に向き合い支えてくれおかげです。感謝しています。 **井田 圭香**

この3年間は、コロナ禍でつらいことばかりだったけど、14人だからこそ楽しめました。消毒と手洗いのし過ぎで荒れまくった手も、夏場汗で透けて見えたマスクも今となっては大切な思い出です。 **権元 沙耶**

この3年間で、多くの人との出会いや別れが自分にとっての学びとなり知恵となりました。この経験をフル活用して楽しい人生にしたいです。 **高野 大和**

中学校3年生いろいろなことがありましたが、どれも私の大切な思い出です。これからの生活につなげていきたいと思っています。 **竹上 明里**

卒業したら、もうこのクラスで学校生活を送ることはないのだと思うと寂しい気持ちになります。これからの生活の中でつらいとき、みんなのことを思い出してがんばろうと思います。 **刀柵 優里花**

体育祭では、副団長となり、団長をサポートしたり、団をまとめたりする立場になって大変なこともあったけど、体育祭本番でよさこいを無事終えることができて、とても達成感がありました。 **新川 純冬**

いろいろな経験をすることで自分の人生が豊かになったので、これからも新しいことに挑戦してたくさんの知識を吸収していきたいです。良い人生になるように努力したいです。 **畠田 煌心**

私は三崎中学校で数えきれないほど貴重な体験をさせてもらいました。そしてその経験は私を何度も成長させてくれました。だから私はこれからも校訓の「自治」を大切にしたいです。 **濱野 夏妃**

学校では、勉強だけでなく人との関係や社会のマナーなど、多くのことを学ぶことが出来ました。学んだことを将来に生かして楽しく過ごしていきたいです。 **干場 蓮司**

これからはもっと大きな場に進んでいくと思うので、3年間で学んだことを武器にして、気になることや今までやったことがないことにも、チャレンジし、自分の可能性を広げていきたいです。 **松井 菜乃華**

書道パフォーマンスは、今までやったことのない挑戦でした。難しいことがたくさんありましたが、本番では自分を信じて美しく大きく書けました。作品を見て感動してもらえて嬉しかったです。 **向平 美玖**

一人で考えて周りが見えなくなるよりも、周りの人たちに助けを求めたり、仕事を任せたりすると物事が上手くいくと強く感じました。この3年間で精神面がとても強くなったと思います。 **谷内 未華子**

# 三中の伝統を引き継ぐ

## 令和5年度前期生徒会役員立会演説会及び選挙

3月22日(水)

私が生徒会長に立候補しようと思った動機は、今までたくさんの先輩方が生徒会活動を通して、新たなアイデアで学校をよりよくする姿を見てきて憧れたからです。また、生徒会活動を通して自分の意見に自信をもち積極的になりたいと思ったからです。

公約を実現するために、目安ルームを使って、生徒の意見を取り入れたいです。後期の生徒会で実行できなかった目安ルームを引き継いで、生徒が思ったことをため込まず、意見を出し合い、よりよい学校にしていきたいです。  
会長候補 **高木 千穂**

私が副会長に立候補しようと思った動機は、自分を変えたいと思ったからです。係などを決めるとき、あまり責任を感じないものを選んで、他の人に責任を感じるものを任せていました。そこで、生徒会副会長という責任のある役割を担当して成長したいと思います。

みんなで楽しめる行事、例えばトランプなどのカードゲームをして三中生の仲を深めることをしたいです。学校では、苦手なことや辛いこともあると思います。そこで、嫌なことだけでなく、みんなが楽しいと思ってもらえることを増やしたいと思いました。  
副会長候補 **川上 華凜**

立候補したのは、三崎中学校を変えるため、新しいことをしようと思ったからです。そして、生徒の皆さんの意見を聞いて、一緒に学校をつくっていききたいからです。

そこで、目安ルームに書かれたことを先生と生徒会で話して、実行できるかを考えます。なぜ、このことをしようと思ったかという、学校の中で、変えてほしいことや、新しいことをしたいと思っている人がいると思ったからです。  
執行委員候補 **干場 湧仁**

私は、これまでの学校生活の中で、積極的になれず、生徒集会などでも自主的に発言することがあまりありませんでした。そこで、この生徒会の活動を通して、自分の意見を自主的に発表し、積極的になりたいと思い、立候補しました。

3年生が卒業し、人数が少なくなったため、より学年の壁を感じさせず、全学年が交流できるようにする環境が必要だと考えました。そこで、勉強会などを継続して行い、他学年との交流を増やすことができればよいと思いました。  
執行委員候補 **前 結音**



立候補した4名のみなさんは、信任されました。来年度の生徒会役員の活躍に期待します。

## 4月行事予定

5日(火)	新任式 始業式 第76回入学式 (14:00~)
6日(水)	全校集会 身体計測 部活動見学開始 給食開始 全国交通安全運動 (~15日)
8日(金)	生徒会専門委員会発足
11日(月)	生徒集会
18日(月)	県基礎学力調査(社・英)3年生 市学力調査(1・2年生)
19日(火)	全国学力学習力状況調査(国・数・理)3年生 市学力調査(1・2年生)
26日(水) ~28日(金)	3年生修学旅行(関西方面)
28日(金)	1・2年生体験学習



選挙管理委員のみなさんも、練習を積み重ね、スムーズな運営ができました。

【いただきもの】  
めだか交通(株)さんより  
卒業生一人一人に  
エアリーフローラの花一輪ずつ  
ありがとうございました。

## 自主プラン発表会

～宝立小中学校との交流～

3月17日(金)

来年度の修学旅行は、宝立小中学校と合同で関西方面へ行きます。そこで、両校の生徒が互いに理解し合い、修学旅行がよりよい学びの場となるように交流会を行いました。これまでの総合的な学習の学びを生かして作成した京都自主プランを発表し、交流しました。生徒たちは、緊張しながらも堂々と自分のプランを発表することができました。また、交流の場面では、お互いのよさを認め合う姿が見られました。生徒からは、「交流を通して、互いのことを知ることができて安心した」、「歴史と絡めて考えるなど新たな切り口で考えていることに刺激を受けた」、「自分たちでは調べていなかった場所の魅力に気づくことができた」という感想が聞かれました。

交流会で得たことを生かし、さらに学習を深め、修学旅行に臨みたいですよ。



自分のプランを工夫して発表しました。



交流では積極的に話し合いができました。

## 転出職員あいさつ

この度の人事異動で、7名の教職員の方々とお別れすることとなりました。三崎中学校のために尽力して頂いたことに厚く御礼申し上げます。

お体を大切にされ、次の場所で活躍されることを、祈念いたしております。

また、機会がありましたら、ぜひ三崎中学校にご来校ください。お会いできる日を楽しみにしています。

この度、柳田中学校に異動することになりました。6年間、授業や部活動などを生徒の皆さん、先生方はもちろん、保護者の方々・地域の方々が大いに支えられ、学ばせていただきました。三崎中学校で学んだことを大切に、これからに生かしていきたいと思っております。長い間、ありがとうございました。

赤坂 祐美

これまで中学校勤務経験がなかったので、この1年間は新鮮でした。昨年、新規採用となった苗代教諭が立派な先生となるよう、保護者の方にも後押ししていただければ幸いです。

吉田 亮

1年間という短い期間でしたが、みなさんの健康と成長を給食を通して支えることが出来て、とても光栄です。「おいしかった」「この給食が楽しみ」と言ってもらえることがとてもうれしくて、その言葉に元気をもらっていました。本当にありがとうございました。

作田 早紀

1年間、本当にありがとうございました。三崎中学校の皆さんは、何事にも素直に一生懸命取り組もうとする姿が大変立派でした。私はその姿に何度も勇気づけられました。今後も素敵な三中生の活躍を応援しています。

後山 愛

三崎中学校に来て、はや7年が経ちました。コロナによる休業やコロナ禍での学校生活など色々と大変なことを経験しました。養護教諭として初めてのことばかりでしたが、三崎中のみなさんと乗り越えていけたことは、私にとっての宝物です。日々の生活は、みなさんの体や心を作ります。みなさんらしく、体に気をつけて4月からの新しいステージで楽しんでください。今までありがとうございました。

山崎 真葵

この度、小木中学校へ異動することになりました。三崎中学校は3年間という短い勤務でした。生徒はもちろん、職員、保護者の方々、町の方々温かく大変居心地の良い学校でしたので、離れるのが残念です。いろいろとありがとうございました。

坂井 和宏

今年度で退職することになりました。三崎中は、前回10年間、今回3年間と長い間お世話になりました。ありがとうございました。

吉田 千昌